



# N-D de la Merci

# N-D de l'Assomption

éditorial

## Le Pape et Whitney Houston

Quel rapport me direz-vous entre cette artiste décédée il y a peu, et le Pape ? Et bien, quand on demandait à Benoît XVI s'il avait le trac lorsqu'il se présentait devant des foules de jeunes, il répondait que non, car ce n'était pas lui qui comptait mais Dieu. Je pensais à cela en voyant la vie des artistes. Les artistes comme les saints nous donnent le fond de leur âme. C'est ce qui rend des artistes si attachants. Le saint donne aussi le fond de son âme, là où est Dieu, mais sans se fragiliser, car il sait bien que ce n'est pas lui qui s'expose mais Dieu. Jésus en a payé le prix en donnant sa vie. Et nous sommes appelés aussi, en suivant son exemple, à donner notre vie pour nos frères. Bien sûr, pas physiquement, mais en donnant de notre temps, de notre amitié, de nos ressources, nous donnons de nous-mêmes. Et parfois, nous sommes appelés à nous exposer aussi, mais avec la grâce et la force que Dieu nous donne et pour construire avec nos frères une relation d'amour, et non pour notre ego. Alors, que la Parole de Dieu nous éclaire et nous guide en profondeur. Pendant ce carême en particulier, nous serons invités à être attentifs à la Parole entendue chaque dimanche, comment tel ou tel message nous touche et nous guide.

Bon carême.

**P. Jacques Cramet**

## Rencontre avec...

### Jeannette Mukobo

**Jeannette participe à l'organisation du pèlerinage paroissial qui aura lieu à Jouarre chez les sœurs bénédictines le mardi 1er mai. Ce pèlerinage est proposé à toute génération et notamment aux enfants catéchisés.**

« On laisse tout et on part à la suite du Christ. Un pèlerinage, c'est l'occasion de se ressourcer dans la foi. L'esprit se libère et quand on revient, on n'est plus pareil. C'est une sorte de pénitence, tout laisser, partir et se consacrer à Dieu le temps d'une journée : c'est une conversion personnelle mais aussi collective.

En plus de l'heure de marche où nous prions le chapelet, nous irons visiter les religieuses de l'Abbaye de Jouarre qui nous ouvrent leur portes : ce sera l'occasion de découvrir une dimension religieuse, de voir leurs activités, le travail manuel dans les ateliers, leur environnement, prier les vêpres avec elles. Cela fait du bien de côtoyer des personnes consacrées, la lumière et le sourire sur leur visage nous disent qu'aimer Jésus n'est pas un malheur.

J'aime les pèlerinages et j'en fais régulièrement, ça nous fait grandir dans la foi. Grâce aux découvertes de lieux de prière, à l'adoration, aux louanges qu'on ne dit, à mon goût, pas assez pendant les messes, j'ai intensifié la lecture de la Bible.

On ne remercie pas assez Dieu pour tout ce qu'Il nous fait, et cette coupure, ce temps de partage en pèlerinage nous apprend à relativiser et à voir qu'on n'est pas tout seul. »

**Propos recueillis par Nathalie Kohler**

Agenda

### Lundi 20 février

19h30 : répétition du groupe chant et musique à Fresnes

### Mercredi 22 février – Début du Carême

9h : messe des Cendres à St-Éloi  
19h30 : messe des Cendres à N-D de la Merci.

### Vendredi 24 février

19h : chemin de croix à St-Éloi

### Vendredi 2 mars

19h : chemin de croix à St-Éloi  
19h30 : messe à St-Éloi suivie d'un temps d'adoration

### Samedi 3 mars

9h30 : préparation de la Semaine Sainte à Fresnes

## Ceci vous concerne

### Pèlerinage paroissial

Le pèlerinage paroissial proposé le 1er mai pour tous les paroissiens jeunes et moins jeunes à l'abbaye de Jouarre se met en place. Un tract d'information avec bulletin d'inscription est disponible au fond de l'église.

### Carême

Pour soutenir notre prière durant le Carême 2012, un chemin de croix sera proposé chaque vendredi à 19h à St-Éloi. Les bonnes volontés seront les bienvenues pour renforcer l'équipe qui animera ces chemins de croix. S'adresser à Jeannette Mukobo 01 49 84 21 95

### Vous vivez la séparation, le divorce

Venez rencontrer et échanger avec le groupe du secteur du Val de Bièvre dans le cadre d'une promenade au Parc de Sceaux le dimanche 26 février à 14h. Inscription pour préciser le lieu du rendez-vous auprès de Fabienne et Pierre : pierre.fabi@gmail.com ou au 01 82 01 70 63

### Appel décisif des catéchumènes

Réjouissons-nous ! 105 catéchumènes répondront à l'Appel décisif, célébration diocésaine au cours de laquelle l'Évêque appelle par leur nom tous les catéchumènes qui seront baptisés dans l'année. Chacun de nous est invité à venir les entourer le dimanche 26 février à 16h à la cathédrale.

## Infos pratiques

### Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.  
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi, mercredi, jeudi et vendredi  
9h à Saint-Éloi

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13  
laparoissendmerci@wanadoo.fr

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45  
paroissedelassomption@orange.fr

### Accueil

N-D de la Merci :  
Lundi, mercredi, vendredi : 16h30-18h30  
Mardi, jeudi, samedi : 9h30-11h30  
N-D de l'Assomption : pas d'accueil pendant les vacances scolaires

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## Nos peines

Nous avons accompagné de notre prière Mauricette Comord lors de ses obsèques à Fresnes.

~ ~ ~

### Focolari

Des jeunes du mouvement animeront la messe des familles du dimanche 11 mars à Fresnes. L'après-midi, un temps de rencontre est prévu pour ceux qui souhaitent en savoir plus sur les Focolari.

## Le rite de l'imposition des cendres

Le début du carême catholique est marqué par le geste de l'imposition des cendres. Ce geste est hérité de la tradition juive comme démarche de conversion. Chez les Juifs, la signification des cendres sur la tête était un témoignage de pénitence, de deuil et de tristesse. Ce rite de l'imposition est plus ancien que l'origine du mercredi des Cendres qui remonte au pape St Grégoire le Grand (fin du VI<sup>e</sup> siècle). Celui-ci décida de rajouter 4 jours pour avoir les quarante jours de jeûne en dehors des dimanches. Lors de la messe du mercredi des Cendres, on brûle un vieux buis desséché béni l'année précédente. Le feu qui brûle le buis suggère le feu de l'amour qui doit réduire tout ce qui est péché. Après l'homélie, le prêtre bénit les cendres. Puis, il fait la distribution par un signe de croix sur le front de ceux qui

s'approchent de lui. Il leur dit "Convertis-toi et crois à l'Évangile" ou bien "Souviens-toi que tu es poussière et que tu retourneras en poussière". La signification de l'imposition des cendres nous rappelle notre condition humaine : sur cette terre nous ne sommes que de passage et nous retournerons en poussière. C'est le même mot hébreu qui se traduit par cendre et par poussière. D'autre part, le rite exprime que nous sommes pécheurs, appelés à nous convertir et à distinguer dans notre vie ce qui est important et ce qui n'est que poussière. L'imposition des cendres est un geste symbolique riche de significations. Beaucoup de chrétiens, même non pratiquants réguliers, viennent ce jour-là pour les recevoir, car c'est un rite qui touche les cœurs.

[catholique-nanterre.ccf.fr/](http://catholique-nanterre.ccf.fr/)